
 

 

ありがとうございました   
～創立 150周年・いずみ学級開設 60周年記念運動会～      副校長 岸田和之  

 

今年は、「運動会」と名称を変え、表現運動、鼓笛の他、学年競技、応援団、

運動会係活動を加えて実施しました。運動会をつくりあげる過程を通して、子

供たちと教員が一体となって目標に向かって取り組む姿、友達と一緒によりよ

く踊ることができるように休み時間にも練習する姿、全力で走る姿、美しく踊

る姿、仲間と力を合わせる姿、仲間を応援する姿、張り切って準備をする６年

生の姿等、一小の子供たちの素晴らしい姿に数多く出会うことができました。

また、子供たちが集団での学び合いや活動を通してその楽しさを感じたり、自

他のよさや成長に気付いたりする経験の大切さを改めて実感しました。子供たちの生き生きと活躍する姿があふ

れる、創立 150周年・いずみ学級開設 60周年記念の年にふさわしい運動会になりました。 

皆様の御理解と御協力のおかげで、運動会を実施することができました。人数制限や入れ替え制等、様々なと

ころで御不便や御迷惑をおかけしたかと思いますが、新しい形の運動会を楽しみ、盛り上げていただいたことに

心より感謝申し上げます。また、安全・安心に開催できるようにサポートいただいた皆様、片付けに率先して御

協力いただきました皆様にも心より感謝申し上げます。  

来年度以降の運動会についても、感染症の状況や児童数のさらなる増加を踏まえ、よりよい形で開催できるよ

うに一層の工夫をしてまいります。  

１１ 月 行 事 予 定 

※行事予定は感染症状況により変更の可能性があります。本校 HPにて御確認ください。 

１１月の生活指導等『すすんでからだを動かそう』 

 動画サイトやゲームなど余暇活動の選択肢が多様

化していることに加え、遊び場の減少などもあり、

子供たちが日常的に体を動かす機会が減っていま

す。また、学校でも児童数の増加や感染症対策のた

め校庭で遊ぶ時間に限りがあります。これまでと同

様に体育科において、運動の楽しさを味わわせ、運

動に対する意欲を高めていきますが、御家庭でもお

子さんと一緒に簡単な運動（ストレッチなど）に取

り組んでみてください。 

一小こどもまつり  ＊公開はありません。 

１１月２６日（土）に一小こどもまつりを開催します。

異学年で構成されている仲よし班活動の仲間と力を合

わせてお店を運営したり、他のお店をまわったりしま

す。自主的、実践的に協力して取り組む態度や創立を祝

う気持ちを育てることがねらいです。１１月のなかよし

班活動でこどもまつりの準備をしていきます。また、代

表委員会が中心となってスローガンを募集したり、お楽

しみコーナーの企画をしたりしています。みんなで楽し

めるこどもまつりにしていきたいと思っています。      
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※保護者の方は、学校ホームページの  
「保護者・児童」サイトの学校便りで御覧ください。  
 
 

※その他の方は、学校までお問い合わせください。 
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全国学力調査の結果について 

 今年度、４月２７日に６年生を対象に全国学力・学習状況

調査を行いました。その結果と分析をお伝えします。（表の数

字は正答率です。） 

☆集計結果 

国語 全体 

知識及び技能 
思考力、判断力、 

表現力等 

言葉の特徴や 

使い方 

情報の 

扱い方 

我が国の 

言語文化 

話す 

聞く 
書く 読む 

校内 75.0 78.6  83.5 70.9 58.7 77.7 

全国 65.6 69.0  77.9 66.2 48.5 66.6 

国語の全体の結果は、全国の正答率を上回りました。特

に、文章から人物像や物語などの全体像を読み取ったり、文

章全体の構成を考えて、文や文章を書いたりする問題におい

て、全国平均より正答率が高かったです。 

 

算数 全体 
数と 

計算 
図形 測定 

変化と 

関係 

データ

の 

活用 

校内 69.0 74.6 70.4  57.5 73.5 

全国 63.2 69.8 64.0  51.3 68.7 

 算数の全体の結果も、全国の正答率を上回りました。特に、 

「数と計算」で整数の計算や倍数について答える問題、「図形」

で長方形やひし形の意味や性質、構成の仕方について答える

問題の正答率が高かったです。しかし、問題場面の数量の関

係に注目し、適切に概算しているものを選ぶ問題は正答率が

低かったです。 

 

理科 全体 

A 区分 B 区分 

エネルギー 粒子 生命 地球 

校内 68.0 62.3 60.2 81.0 69.4 

全国 63.3 51.6 60.4 75.0 64.6 

 理科の全体の結果も、全国の正答率を上回りました。特に 

「生命」の領域で、昆虫の体のつくりや正しい観察の仕方を 

答える問題や「エネルギー」の領域で、光や音についての 

理解を図る問題の正答率が高かったです。 

 

☆今後の指導に向けて 

 今回の結果と５月に行った東京都の「児童・生徒の学力向

上を図るための調査」の相関関係を分析しました。今回、正

答率の高かった児童の学習の進め方を見ると、答えを間違え

たときになぜ間違えたのかを考えていたり、答えだけを求め

るのではなく、なぜその答えになるのかを考えていたりする

児童ほど、正答率が高かったです。また、自分の考えを友達

と積極的に共有している児童も正答率が高い傾向が見られま

した。本校では、生活科、総合的な学習の時間で、児童自ら

問題を見付け、友達と関わり合いながら、解決に向けて取り

組んでいます。その成果が学力調査にも表れているので、引

き続き校内での研究を進め、児童の力を一層伸ばしていきた

いと考えています。 

今年度の鼓笛の活動 

狛江第一小学校の伝統である鼓笛隊は、毎年

６年生全員で取り組み、運動会や市民まつりで

のパレードを目標として活動しています。 

今年度も感染症予防のため、練習が思うよう

に行えないこともありましたが、まずは初めの

目標である運動会に向けて学習を積み重ねて

きました。今年度は創立１５０周年・いずみ学

級開設６０周年という記念すべき年です。祝福

の気持ちを演奏に込めて、これまで伝統として

演奏されてきた「聖者の行進」に加え、初めて

「校歌」を鼓笛にアレンジして演奏しました。

また、行進しながらの演奏に加え、昨年度取り

組んだ「マーチング」にも挑戦しました。 

楽器演奏に加え、歩幅やタイミングを全員で

そろえて行うマーチングは、とても難しいで

す。それを限られた時間の中で成功させよう

と、朝練習や休み時間の自主練習に臨む６年生

の姿が見られ、頼もしかったです。 

 今後は、３年ぶりの市民まつりパレード、１

月の周年式典へ参加を予定しています。そして

３月に５年生へ引き継ぐまで、最高学年として

誇りをもって鼓笛の活動に臨んでいきます。 

 

いずみ学級 

 創立１５０周年・いずみ学級開設６０周年 

記念運動会を終えて 

 先日、創立１５０周年・いずみ学級開設６０

周年記念運動会を無事に終えることができま

した。どの児童も全力で取り組みとても良い表

情でした。 

 いずみ学級の児童は、それぞれに合った参加

の仕方で、本番を迎えることができました。 

 今年も、通常の学級と一緒に演技をしました

が、練習を重ねる中で、通常学級の児童からの

励ましの言葉やたくさんの温かい言葉に、いず

み学級の児童が笑顔で応じるなど、随所で人と

のかかわりの温かさを感じられました。 

今後も、普段の授業やいろいろな場面で、通

常の学級といずみ学級は交流していきます。今

回のように、お互いに、人とのかかわりの温か

さを感じてほしいと思います。 

 

  

狛江市教育委員会ホームページ 
コミュニティ・スクール通信 
（月１回発行）で、各ゾーン 
の取組を御覧いただくことが 
できます。ぜひ、御覧くださ 
い。 


